



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 81  
24 DE JUNIO DE 2018

# NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA



Cuando el hijo de Zacarías e Isabel fue circuncidado no recibió el nombre de su padre, sino “Juan”, que significa “fiel a Dios”. Con ello se significó la especial vocación de aquel niño de ser profeta del Altísimo, porque fue delante del Señor a preparar sus caminos, anunciando a su pueblo la salvación. Él fue escogido por Dios, ya desde el vientre de su madre (1 lect.) Fue escogido para mostrar a las gentes el Cordero que quita el pecado del mundo. Él bautizó en el Jordán al Autor del bautismo, y el agua viva tiene desde entonces poder de salvación para los hombres. Y él dio por fin su Sangre como supremo testimonio por el nombre de Cristo (Prefacio).

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,  
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- IS 49, 1-6

*Te hago luz de las naciones*

- SAL 138

*R. Te doy gracias porque me has escogido portentosamente*

- HCH 13, 22-26

*Juan predicó antes de que llegara Cristo*

- LC 1, 57-66. 80

*Juan es su nombre*

# JUAN BAUTISTA

---

Es curioso, pero San Juan Bautista no recibió el mismo nombre que su padre Zacarías, que quiso y tenía que ponerlo él, sino que el nombre fue Juan que significa “fiel a Dios”. Al coincidir este domingo con el nacimiento de San Juan Bautista la Iglesia lo celebra como “el mayor nacido de mujer” que dirá Jesús.

La Iglesia sólo celebra la Natividad de Jesús (25 de diciembre), la Natividad de María (8 de septiembre), y la Natividad de San Juan Bautista. Esto nos sugiere la importancia y la clave del precursor del Mesías que es como el que cierra el Antiguo Testamento y nos invita a vivir el inicio del Nuevo Testamento que tiene a Jesús Redentor del hombre como su centro y cumbre.

Tres características nos pueden ayudar en este pasaje de Lucas que nos lanzan como a Juan Bautista a vivir preparando siempre el camino del Señor y a ser fieles a los proyectos de su Corazón:

1. La espiritualidad de San Juan Bautista no es todavía plenamente de Jesús de Nazaret. Juan Bautista es profundamente humilde y ahí radica su grandeza, pero tendrá que recorrer caminos áridos hasta que llegue a dar la vida por la Verdad, que es Cristo. Después de pasar por la noche oscura del calabozo y de las dificultades para creer en el mesianismo de Jesús cuando se da cuenta que aparentemente el Señor no cumple sus promesas y nos deja en la estacada pues en su vida no se cumplió que el Mesías venía a librar a los encarcelados de las prisiones injustas.

Juan Bautista es persona humana, Jesús es persona divina, es “grito” que a veces da miedo y asusta. Jesús es “la Palabra” que nos enamora con su ternura y que hasta los niños se acercan porque no transmite miedo ni angustia. Juan provoca el grito, la denuncia, el ponerle las pilas a todos, Jesús es siempre buena noticia para el que sufre.

2. El Bautista, que sobre todo es denuncia, que vive en el desierto, viste extravagantemente y se alimenta de un modo llamativo, no es Jesús, que vive entre la gente en Nazaret, aunque vaya al desierto a la oración, viste con normalidad, “pasó por uno de tantos” y come con normalidad en la mesa de la gente hasta ser tachado de “comilón y bebedor”.

3. Por último Juan es grito, es balbuceo, pero no es la Palabra que “se hizo carne y habitó entre nosotros” Jesús es el que indica Juan Bautista como “Cordero que quita el pecado del mundo”. Debemos mirar al Señor que indica Juan con el dedo, pero no nos quedemos mirando al dedo que indica. Miremos y contemplemos al que Juan con su vida y su testimonio nos lanza, a Jesús, que nos abre su Corazón como Redentor del mundo y nos lanza a vivir sembrando la tierra de la alegría del Evangelio que es la Buena Noticia a los pobres y que viven sin esperanza.

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)

*«En sentido alegórico, la celebrada natividad de Juan es la gracia incoada del Nuevo Testamento, a la cual los vecinos y parientes querían más bien imponer el nombre de su padre que el de Juan. Porque los judíos, que estaban como unidos a él por afinidad con la observancia de la ley, querían más seguir la justicia que procedía de la ley que recibir la gracia de la fe. Pero la madre con palabras y el padre con letras procuran pronunciar el vocablo Juan -esto es, gracia de Dios-. Porque la misma ley, los salmos y los profetas, predicen la gracia de Jesucristo con clarísimos oráculos. Aquel sacerdocio antiguo, con las sombras figurativas de ceremonias y sacrificios, le da también testimonio. Con razón Zacarías habla en el octavo día después de nacido su hijo; porque por medio de la resurrección del Señor, que se verificó dentro del octavo día -esto es, después del día séptimo, o sea el sábado-, se dieron a conocer los secretos del sacerdocio legal.» (San Beda el Venerable)*

**CANTO DE ENTRADA  
CRISTO LIBERTADOR  
Autor: Carmelo Erdozain**

CRISTO NOS DA LA LIBERTAD,  
CRISTO NOS DA LA SALVACIÓN,  
CRISTO NOS DA LA ESPERANZA,  
CRISTO NOS DA EL AMOR.

Cuando luche por la paz  
y la verdad, la encontraré.  
Cuando cargue con la cruz  
de los demás,  
me salvaré.

Dame, Señor, tu palabra,  
Oye, Señor, mi oración.

*CRISTO NOS DA...*

Cuando sepa perdonar de  
corazón,  
tendré perdón.

Cuando siga los caminos del  
amor,  
veré al Señor.

Dame, Señor, tu palabra,  
Oye, Señor, mi oración.

*CRISTO NOS DA...*

**CANTO DE COMUNIÓN  
LA NUEVA ALIANZA  
Autor: Francisco Palazón**

DANOS, SEÑOR,  
UN CORAZÓN NUEVO;  
DERRAMA EN NOSOTROS  
UN ESPÍRITU NUEVO.

1. He aquí que vienen días  
-Palabra del Señor-  
en que Yo sellaré,  
con la Casa de Israel,  
una Alianza nueva.

**DANOS, SEÑOR...**

2. Yo pondré mi ley  
en el fondo de su ser  
y la escribiré en su corazón.

**DANOS, SEÑOR...**

3. Yo seré, su Dios  
y ellos serán mi Pueblo.

**DANOS, SEÑOR...**

4. Yo les perdonaré todas sus  
culpas  
no me acordaré más de sus  
pecados.

**CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:**

Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES  
Tfno. y fax: +34 927 215 313 / [concatedral.caceres@gmail.com](mailto:concatedral.caceres@gmail.com)

En las redes sociales:



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC



concatedralcaceres

<http://concatedralcaceres.com/>

**SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA**

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960